
Protokoll der AG GWA Fermersleben/Salbke/Westerhüsen 

6.09.2017 17 Uhr im Bürgerhaus/erstellt von Herrn Miehe  

 
TOP Protokollkontrolle 
wird zurückgestellt, da es Probleme bei der Verteilung des Protokolls gab 
 
TOP Anwohnerangelegenheiten: 
Kerstin Reibold stellt sich vor als Geschäftsführerin von Aktion Musik e.V. 
Anwohnerangelegenheiten: 
 
Diskussion zum ISEK: 
Herr Ardalan (StPlA):  
einleitende Erläuterung des bisherigen Ablaufs zur Erstellung ISEK 
 
explizit ist Teil B als offen für Erweiterungen/Ergänzungen gekennzeichnet 
er gibt die "weitere Marschrichtung" für alle weiteren Maßnahmen 
 
positiven Bilanz der Entwicklung Salbke anhand von Beispielen gezeigt 
als nächste Hauptzielstellung für Fermersleben: Mariannenplatz 
 
Bürger-Anfrage zu Eckhaus Engpass Salbke? 
Antwort: keine Einflussnahme möglich, da privat Baufortschritt zwar langsam aber 
kontinuierlich 
 
Bürger-Anfrage Zeitfenster der Maßnahmen: 
generelle Zielsetzung gilt für Horizont 2025 
Beispiel Haltestelle Sohlener : 
Ausschreibung erfolglos abgebrochen wegen exorbitanter Angebotspreise 
 
TOP Ausbau Faulmannstr/Brückenbau; 
 
Herr Jost TBA (Brückenbau): 
Büro Gnade (Herr Wegener/Herrman) Planer i.A. des LAW (Hochwasserschutz) und Brücke 
 
Das Vorhaben: 
grundhafter Ausbau AS/Faulmannstr 
+ Hochwasserschutz 
Medien-Umverlegung aus dem Bauwerk heraus notwendig (Komplettstränge für Südost) hat 
sich als eigenständiges Vorhaben herausgelöst 
 
aktueller Stand: 
Fertigstellung der Entwurfsplanung - Ziel 2017 
Hochwasserschutz + Brücke als erstes  
danach Knoten (Genehmigungsverfahren dauert dafür länger) 
geplante Umsetzung HWS/Brücke ab 2/3. Q.2018 
 
2018: Knoten Planfeststellung (Umsetzung ab 2019) 



Bärbel Voreiher: 
Ermahnung zur Zusammenarbeit wegen schlechter Erfahrung aus Tunnelbaustelle Hbf MD 
 
Frage Ausbaubeitrag bei grundhaftem Ausbau? 
Planfeststellungsverfahren wird öffentlich ausgelegt 
 Ansprechpartner für Fragen zum Ausbaubeitrag bei grundhaftem Ausbau:  
Frau Ziegel TBA Tel.: 5405216 
Frau Witte (Leiterin) 
 
Frage Verkehrsführung? 
Brückenneubau wird ca 1 Jahr dauern 
zunächst 1gleisige Hilfsbrücke 
2 Wochen komplett gesperrt 
Bauausführung in halbseitiger Bauweise (einspurig) 
 
Autoverkehr: Plan für Umleitung in Arbeit 
Fußgänger Brück am Gröni 
Medienumverlegung über Faulmannstr - Grönibrücke - Südufer Sülze begleitend 
 
Frage: optischer Endzustand Spundwand:? 
wird angepasst 
Höhe der Spundwand wurde nach Wassermenge berechnet (Querschnitt) 
 
Baudauer Spundwand:  
16 Monate nach Verlegung der Medien 
 
Frage: Sind die Garagen durch die Spundwand betroffen?  
Nein, es wird von anderer Uferseite gearbeitet 
Faulmannstr nur einspurig während der Maßnahmen 
 
Frage: Abwasserleitungen berücksichtigt bei HWS?  
die Medienträger sind verantwortlich 
Die derzeitige Planung endet hinter Kuhanger,  
danach ist unbekannt, wie LAW die weitere Sicherung fortführen will (Deich oder ???) 
 
Bürger-Hinweis zu alten Umverlegungsresten aus 30er Jahren: 
verfüllte Gräben und Rohre bisher nicht berücksichtigt 
 
Bürger-Hinweis zu Überflutung des Salbker Platzes/Gröninger Str. elbseits über 
Straßensenke Alt Salbke südlich der Sülzebrücke: 
außerhalb Planungsgrenze 
 
TOP B-Plan Mariannenstr. 
wird weiterentwickelt, Hinweise zur Auslegung etc kommt demnächst 
 
TOP Kita am WT: 
KGM nicht anwesend aber Hinweise: 
Berufsschule wurde von Stadt erworben, wird abgerissen,  



Nutzung als Freifläche für Kita 
Kastanien bleiben stehen 
 
Straße kommt in Baulast des TBA 
daher bessere Einmündung in Hauptstraße möglich 
Herr Wark: Finanzierung der Straße gesichert? 
Wendehammer ursprünglich um WT, jetzt aus Geldgründen weiter vorn 
 
TOP Restmittel Inifond: 
 
Herbstfest der Kita soll umgewidmet werden zum Laternenfest  
250,- 
 
Natura Sportfest am Salbker See  
237,03 
 
Saftladen Pflanzenanlage  
150,- 
(Korrektuer: Herr Henseleit beantragte die Summe für das Bürgerhaus Alte Schule.) 
 
Abstimmung im Block:   
ja 11,  
nein 0,  
Enthaltung 0 
 
TOP sonstiges 
 Flohmarkt fällt aus wegen Baustelle bei Lidl und Gröni 
Info über Antrag Grüne im Stadtrat: Radweg Schreystr. wird durch Linie getrennt 
 
Die nächste GWA-Sitzung findet am 17.1. um 17 Uhr im Bürgerhaus „Alte Schule“ Salbke 
statt!  

 


